

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.—La correspondencia á la Administración.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24

VIERNES 7 DE SEPTIEMBRE DE 1894.

CONDICIONES:

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Camartin, 61, y J Jones, Faubourg Montmartre, 31.

### HUERTA Y JARDINES

Gran surtido en herreramental agrícola arados, espino artificial, palas, azadas comunes, azadas para viñas, legones, azadillas, sacadores de plantas, horquillas, crooks, bombas, bombitas, fuelles para azufrar, tijeras para podar.

Efectos de adorno y recreo, macetas y macetonas en diferentes y artísticas clases, pedestales, jardineras, caprichos de surtideros, sillitas, bancos, mesillas y mecedoras, amacas, mueble utilísimo y de exquisito confort para pasar cómodamente las calurosas siestas del estío.

TODO EN EL MUSEO COMERCIAL.—PUERTA DE MURCIA. 38, 40 Y 42.

### España al día.

(Noticias de un periódico bien informado)

«Todo está igual; parece que fue ayer»

Es decir, que hoy tampoco «pasa» nada digno de mencionarse.

No obstante, correspondiendo al favor que nos dispensan nuestros queridísimos lectores, les pondremos al corriente de cuanto en España sucede, gracias á las cartas y telegramas, que transcribimos, de nuestros numerosos y activos corresponsales de los principales «puertos» de mar y río.

#### SAN SEBASTIÁN,

Este es sublime; ¡ah! encantador, ¡oh! A todas horas.

«Azul y blanca está la mar» como dice Leonora, en «Guillermo Tell» ó en «Barba Azul.»

En ella (en la mar) se ven continuamente revueltos, como las flores de un «bouquet» precioso, en cantadoras duquesas, marquesas, vizcondesas y baronesas, salpicando con líquidas perlas cantábricas á los más conocidos «sportsmens» nacionales y extranjeros, algunos de los cuales se bañan con monóculo y con traje listado, que es lo más «chic.»

Los hoteles de «la Concha» destilan un olor á aristocracia...

Yo no sé quién es esa Concha que tiene tantos hoteles, pero pienso que debe ser «bocato di cardinali.»

Como la viese, y me amase, y aceptase mi blanca mano...

Aquí no se ven personas vulgares. Varios príncipes rusos sirven de camareros en algunos establecimientos, y hasta los carreteros, cocheros, etc., son gente «divinamente» relacionada. Como que, según se dice, ponen de continuo el grito en el cielo.

Se ve un lujo atroz. Hay quien duerme con frac y corbata blanca y quien hasta para comer usa guantes, y hasta quien se los come, no sé si por gusto ó por necesidad.

¿Extranjeros? Hay un enjambre de ellos. Chinos con coleta, italianos con organillos, franceses con pretensiones y hasta ingleses.

A estos últimos, señor director, no se les puede sufrir.

Soy suyo, S. S.

«Juanito Goma.»

BILBAO.

Nada anormal ocurre aquí, aparte de lo que voy á referir.

Hace días llegó á ésta D. Máximo Grande y Mayor, con su esposa D.ª Abundia del Centenar.

Ambos se daban tono de potentados, contando en todas partes las íntimas relaciones que los unen con la aristocracia de Madrid y sus afueras.

Para su servicio trajeron un «groom» tan pequeño como travieso, con un pelo como vellones de lana y más negro que el azabache.

Pues bien, ayer el negrito se cayó á la ría, y al extraerlo se vió con asombro que había cambiado la piel. ¡Era más blanco que la «Bella Chiquita,» y tenía el cabello desrizado.

Hubo quien quiso pregonar el milagro y que se entonase un «Te Deum» y que se hiciese una novena á Santa Rita.

Pero no se llega á mayores. El chico, después de muchos sollozos, explicó una historia capaz de emocionar á Gamazo.

D. Máximo y D.ª Abundia, (esta es la historia,) pertenecen al nobilísimo gremio de ultramarinos. Regentan una modesta tienda en la corte y en ella servía el exnegro.

A ambos cónyuges se les metió en la cabeza venir aquí á tomar los baños y pasar por personas notables.

El dependiente quiso acompañarles y se decidió que viajase dentro del bañi mundo, para evitarse el pago del billete y que «hiciese» de negro y de ayuda de cámara durante su estancia aquí.

Todas las mañanas D.ª Abundia le rizaba el pelo y D. Máximo le daba betún por todo el cuerpo, frotándole con un cepillo de yerbas.

Después le mandaban á paseo obligándole á cantar habaneras y tangos y á decir todos á quienes servía.

Los negros que hay en la población creyéndose ya blancos, se han alborotado y han pintado á sus dueños las caras con carbón.

Sucédense escenas de vivo colorido.

El Corresponsal.

MÁLAGA.

Aquí nos bañamos en «suor».—R.

ALICANTE.

Lo mismo digo.—J.

CADIZ.

Repito.—N.

VALENCIA.

El clima no es muy benigno, que digamos. Hay aquí hombres, mujeres etc. Es lo de más importancia que tengo que comunicar.—O.

SANTANDER.

Hoy se ha bañado Estrañi. Por cierto que tiene unas pantorrillas más feas... ¡Calcule usted lo salada que estará hoy el agua!—K.

VALLADOLID.

Los marqueses del Carámbano han llegado á su quinta. La señora marquesa toma duchas, que le aplica su doncella con una regadera y el marqués pasa diariamente dos horas en remojo dentro de la tinaja. Todo esto tiene ¡ay! afectadísima á la población!—N.

GIJÓN.

Hoy han hecho su primera presentación, con su dueña, la distinguida «Sultana y el hermoso «Clavel», ambos perros de lanas de la señora baronesa de M.

Parece que el chapuzón no les ha probado mal.

No acabaríamos nunca si hubiésemos de publicar las cartas de todos nuestros corresponsales.

Los y las de Pérez, López, Rodríguez, Puláñez, etc. toman aguas en multitud de terms, dándose el «devido» tono.

Los señores A, B, C, etc., no pasan de Pinto, ó de Arganda, por prescripción facultativa.

Así, al menos, los lo comunican.

Vamos, que, durante el estío, todo el mundo saca á relucir su nombre.

¡Qué mal lo entienden!

¿Hay algo mejor que ir cada cual por donde se le antoje y donde más sople el viento, sin cuidarse del de la publicidad, cuando se tiene dinero? Y cuando no... en todas partes hay agua. Yo lo sé bien. Como que escribo estas cuartillas dentro de un tonel lleno del «líquido elemento».

Lo cual, que, como Diógenes, en este instante soy feliz dentro de mi cuba.

Y nadie se ocupa de mí.

Y pata.

JULIO VICTOR TOMEY.

(Prohibida la reproducción.)

### CIRCULAR

sobre oratorios erigidos sobre panteones en los cementerios.

Habiendo resuelto recientemente la Sagrada Congregación del Concilio que no pueden considerarse como públicos los oratorios edificadas sobre panteones de familia en los cementerios, el excelentísimo ó Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha servido dictar una Circular, que se inserta en el «Boletín Eclesiástico,» y cuya parte dispositiva es la siguiente:

«Ahora bien, definido con toda claridad por la Santa Sede, que los oratorios de que se trata son oratorios privados; habiendo quitado el Concilio de Trento á los Obispos toda facultad para autorizar la celebración de la Misa en los oratorios privados (SS. 22 de celeb. miss.) y habiendo declarado expresamente el Pontífice Paulo V en 10 de marzo de 615 que esta facultad quedaba reservada únicamente á la Santa Sede, hemos venido en disponer:

1.º Queda anulada en esta nuestra Diócesis toda facultad para celebrar el Sacrificio de la Misa en los oratorios erigidos sobre panteones en los cementerios, como no hubiese sido otorgada en virtud de privilegio apostólico.

2.º Los que tuvieren privilegio de la Santa Sede para poder mandar celebrar en dichos oratorios, exhibirán su privilegio en nuestra Secretaría de Cámara por todo el mes de septiembre de este año, quedando suspendido el «ejercicio del mismo, mientras no hubieren cumplido este requisito.

3.º Los que desearan obtener este privilegio para sus oratorios, habrán de hacerlo presentando preces dirigidas á la Santa Sede, por conducto de la Expedición diocesana y en la forma expresada por la Sagrada Congregación.

4.º Encarecemos á los Sres. Párrocos, á cuya custodia están encomendados los cementerios, que hagan llegar estas disposiciones á las familias que poseen oratorios sobre panteones, y que serán reos de grave sacrilegio los que osaren celebrar la Santa Misa en ellos sin haber obtenido indulto apostólico, ó sin habérselo exhibido dentro del plazo dicho, caso de gozar de él con anterioridad á esta circular.»

Murcia 28 de agosto de 1894.  
Tomás, Obispo de Cartagena.



Dos modelos de trajes para entretiempo, presento hoy á mis queridas lectoras, y los dos son á cual más sencillos y elegantes.

La Moda, en sus constantes y frecuentes evoluciones, procura sólo agradar, sin detenerse á pensar si sus crea-

ciones son ó no prácticas, y esto hace que lo que hoy consideramos como la última expresión del buen gusto, lo alejemos mañana con desagrado por considerarlo ridículo y antiestético. Pero cuando la voluble diosa crea un modelo que á las reglas de la estética se armoniza, y que une la sencillez á la elegancia, es difícil que aquella creación desaparezca veloz, envuelta en el torbellino de toilettes que constantemente nos presenta nuestra graciosa soberana, y que no reúnen las condiciones citadas que son las precisas para que una moda se arraigue.

### TRAJES DE ENTRETIEMPO



El modelo que aparece en la parte superior de este grabado se compone de una falda, forma princesa, de lanilla azul marino, fruncida á la cintura y sujeta por un cinturón de cinta color beige con la hebilla perlada de la que parten largas caídas de cinta beige.

Un cuerpo Figaro, con solapa esclavina y mangas globo, se abre sobre un corpiño escotado á la altura del pecho,

con camiseta fruncida de surah color beige.

El corpiño, cuyo escote adopta la caprichosa forma que se observa en el grabado, está adornado con bordados de oro viejo y aplicaciones perladas.

Angelita

### TIJERETAZOS

En San Javier han reñido dos mujeres á garrotazo limpio.

Realmente se van educando las señoras mujeres para entrar en el goce de los derechos del hombre.

Ya se dan palos.

Cualquier día se echan dos copas y se dan dos tajos.

«El Diario de Murcia» se lamenta porque los ladrones han robado unas velas de los altares del cementerio.

¿Por qué?

No sabe el colega que para los cacos todo lo ageno es bueno y que no hay nada seguro ni aun bajo llave.

Ehlos no hacen eso por sacrilegio.

Lo hacen por robar.

Dice un periódico:

«Aunque parece mentira, cuantos políticos regresan de San Sebastián aseguran que la salida del ministro de Marina del actual Gabinete, en cuanto regrese la corte, es una cosa descontada.»

El general Pasquín ha tomado ahora por todo lo alto la cuestión, y dice que para seguir desempeñando la cartera de Marina necesita contar con la confianza de la corona y con la del país, y cree que esta segunda le falta.»

No abriga la más pequeña duda el general.

Después de lo pasado sabe el país que no ha de esperar nada del ministro de Marina.

Los ladrones han robado el cable que une telefónicamente las poblaciones alcantinas de Pego y Denia.

Y no es la primera vez que eso sucede.

¿Cómo estará vigilado el tal cable para que se le pueda cortar un trozo de 1500 metros sin que nadie se entere?

En Formoselle, pueblo de la provincia de Zamora, y en el paseo del Portal del Villar, jugaban varios chicos al toro, y el que hacía de «buró» dió una puñalada á uno de los diestros.

Es que el angelito llevaba por astas dos navajas de Albacete.

En Barcelona había una sociedad de seis músicos ciegos.

Decimos que había porque se ha disuelto á garrotazos, resultando heridos todos los ciegos, menos el tesorero de la sociedad que se ha ido con los cuartos.

Algunos creen que volverá pero creen que lo mejor es no esperar.